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Традиционный праздник

П о  дог овору  с з а в о д о м

Традиционный праздник —  
ІДень печати советский народ от- 
шечает в этом году в обстановке 
^небывалого политического и тру
дового подъема, вызванного 
)90-летием со дня рождения В. И. 
\ Ленина. Владимир Ильич Ленин 
\был создателем революционной 
(печати. Он определил ее общест
венные функции и принципы дея
тельности, показал, каким могу
чи м  орудием идеймо-политиче ско- 
(го воспитания и организации тру
дящ ихся является печать в ру- 
(ках Коммунистической партии.

Свято следуя ленинским заве
с ам , наша печать стала боевым 
(помощником Коммунистиче ской 
[партии, коллективным пропаган- 
(дистом, агитатором и организато
р ом  масс в борьбе за новые успе- 
/хи в хозяйственном и культурном 
(строительстве.

Ленинскими идеями о высокой 
/роли нашей печати в борьбе за 
/коммунизм проникнуто недавнее 
/постановление Центрального Ко

митета. партии «О задачах пар
тийной пропаганды в современ
ных условиях». В этом постанов
лении говорится о необходимости 
неуклонно повышать идейный 
уровень газет и журналов, умело 
использовать их для решения на
сущных задач коммунистического 
строительства, повседневно укреп
лять связи с массами, настойчиво 
растить новые журналистские и 
авторские кадры.

Перед нашей печатью стоят 
большие и ответственные задачи. 
Каждый печатный орган должен 
быть на уровне высоких требова
ний, которые партия предъяв
ляет сейчас к газетам и журна-. 
лам. і

Н. С. Хрущев назвал советских 
журналистов верными помощни
ками, подручными нашей партии. 
Эта высокая оценка обязывает 
работников печати умножить уси
лия в борьбе за новые успехи в 
стр о и те л ь с тв е коммун иэма.

Наиболее крупной проблемной 
задачей ближайшего времени в 
области гидротурбостроения яв
ляется создание уникальных ра
диально-осевых гидротурбин мощ
ностью 508 мвт для Краснояр
ской ГЭС. Создание таких агрега
тов требует предельного повыше
ния интенсивности рабочего про
цесса, полного использования 
свойств материала в конструк
циях.

В настоящее время кафедра ве
дет подготовительные исследова
ния по гидротурбинам Краснояр
ской ГЭС в двух направлениях. 
Проводятся проектно-конструктор
ские работы по переводу имею
щейся в лаборатории кавитацион
ной установки на напоры поряд
ка 100 м. Это даст возможность 
проводить испытания моделей 
проточной части турбин Краснояр- 
ской ГЭС на напорах близких к 
натурным. Испытание моделей ги
дротурбин на натурных напорах 
удовлетворяет основным усло
виям подобия при работе турби
ны в условиях местной кавита
ции и кавитационного срыва; по

зволяет моделировать нестацио
нарные явления в рабочем потоке 
воды, сильно связанные с явле
ниями местной кавитации; соз
дает условия для моделирования 
явлений гидравлического удара в 
системе напорного трубопровода и 
проточной части агрегата в ус
ловиях переходных процессов. Все 
эти виды испытаний существен
но расширяют возможность ис
следования надежности агрегата.

Некоторые элементы экспери
ментального блока уже переданы 
для изготовления —  новая кон
струкция гидравлического тормог 
за, запроектированного лаборато
рией, принята ЛМЗ для изготов
ления. В лаборатории ведется из
готовление гидромуфты и масля
ной системы к ней, необходимой 
для регулировки производитель
ности главного колеса кавита
ционной установки изменением 
числа оборотов. Мощность двига
теля насоса достигает 850 квт.

Вторым направлением работ по 
этой проблеме является создание 
более быстроходного с  высокой 
пропускной способностью рабоче

го колеса. Кафедра предложила 
новый конструктивный вариант 
колеса, который, по-видимому, по
зволит повысить эффективность 
колеса в существующих габари
тах. Для скорейшей проверки но
вой конструкции колеса кафедра 
договорилась провести экспери
ментальные исследования в лабо
ратории ЛМЗ. Это позволит до
стигнуть большей сравнимости 
результатов и начать первый 
этап экспериментальных иссле
дований по новой модели колеса 
до вступления соответствующего 
экспериментального энергетиче
ского блока ТЭ-У60 в лаборато
рии института, т. е. до начала 
1961 г. В работах, связанных с 
Красноярской ГЭС, участвует зна
чительная часть коллектива ка
федры. Договор о содружестве 
между институтом и ЛМЗ нахо
див реальное воплощение в рабо

тах кафедры гидравлических ма
шин.

Профессор А. ЛОМАКИН, 
заведующий кафедрой гидро- 
мгшин

НАВСТРЕЧУ ДНЮ ПОБЕДЫ

Простой советский человек
Очень часто преподаватели и 

студенты энергомашиностроитель
ного факультета обращаются к 
сотруднице деканата Татьяне Се
меновне Ивановой. Но вряд ли 
кто-нибудь из них знает, что эта 

скромная служащая в годы Оте
чественной войны работала в во
енном госпитале и спасла жизнь 
многим бойцам...

В тяжелую февральскую ночь 
блокадного 1942 года в госпи
таль на Петроградской стороне, 
где Таня Иванова работала меди
цинской сестрой, доставили двух 
раненых. Один из них находился 
в очень тяжелом состоянии. Бо
лее десятка переломов обеих ног... 
Врачи делали все, что могли. Но 
главная тяжесть по уходу за 
больным ложилась на медицин
скую сестру. Таня Иванова ни 
днем, ни ночью не отходила от 
больного. Всегда спокойная, улы
бающаяся, она вселяла веру в 

выздоровление.
Таня Иванова была душой

коллектива госпиталя. Эта ма
ленькая женщина была мужест
венна, как настоящий воин! Не
смотря на бессонные ночи у пос
телей раненых, систематическое 
недоедание и обмороки, она всем 
показывала пример стойкости.

Медицинская сестра Татьяна 
Иванова вместе с госпиталем 
прошла большой путь от Ленин
града до Будапешта.

О том, как Т. С. Иванова рабо
тала в госпитале в годы Отече
ственной войны, сообщил в сво
ем письме на имя директора ин
ститута тот самый тяжелоране
ный, о котором мы рассказали 
вначале. Это был командир зна
менитой подводной лодки «Пан
тера» И. А. Быховский. Полгода 
пролежал он в госпитале, а ког
да выписался, то еще ходил на 
костылях...

—  Таня, буду я ходить без 
этих палочек? —  тревожно спро
сил он медицинскую сестру, про
вожавшую его на вокзал.

Студенты—производству

А  НАТОЛИЙ начал увлекать
ся техникой еще со школь

ной скамьи, на занятиях сухум
ского кружка юных техников. 
Сейчас Толя Волков —  пятикурс
ник, и с каждым вузовским годом 

грастет его страсть к исследова- 
' ниям.

...Окончилась лекция, и Ана
толий отправился в свой «второй 
дом», как он называет лаборато
рию электропирометаллургии 
цветных металлов.

—  Все это дело Толиных 
рук, —  говорит доцент Б. П. 
Юрьев, показывая на сложные 
ламповые вольтметры, выстроив
шиеся на столе, монтажные схе
мы и проводку для освещения 
лампами дневного света.

С большим интересом и по-де
ловому поводит Анатолий каж
дую свою работу. Замечательно 
и то, что результаты исследова
ния по получению особо чистого 
хрома, которое Анатолий Волков 
ведет сейчас со своим однокурс
ником Ишкининым под руководст

вом ассистента Школьникова, 
важны для развития металлургии 
страны.

Металлом будущего называют 
титан, и уже поэтому с  таким ув
лечением работают над исследова
нием защиты титана и его спла
вов гальваническими покрытиями 
студентка IV курса Абрамова и 
ее товарищи —  пятикурсники 
Фармаковская, Бенцевич и дру
гие.

Деловой и интересный отчет о 
работах студентов-сварщиков был 
заслушан на апрельской конфе
ренции СНО металл у ргической 
секции (подсекции сварочного 
производства).

Выгоды производству прине
сут новые производительные ме
тоды сварки пластинчатыми и 
лежачими электродами. В области 
исследования этих прогрессивных 
методов экспериментируют пяти
курсники Вагапова и Полякова и 
их однокурсники Подчекаев и 
Шаров.

Интересно, что внедряют в

производство передовые методы 
сварки молодые инженеры, окон
чившие .наш институт. Так, сва
рочные новинки в газотурбоотрое- 
нии внедряют выпускники фа
культета инженеры Буланый, 
Бреслов, Гребенцова и другие.

Ведущей отраслью отечествен
ного производства является ме
таллургия черных металлов, и 
уже поэтому кафедра черной ме
таллургии уделяет большое вни
мание тесной связи своих сту
дентов с производством. Совмест
но с Череповецким металлурги
ческим заводом разработку техно
логии спекания концентратов ис
следуют четверокурсники Шеба- 
ленков, Торшенков и другие.

Хорошая традиция установи
лась у  студентов-литейщиков —  
это передача эстафеты научных 
изысканий от старших курсов —  
младшим. Давно ли нынешние 
инженеры Иванищев и Богданов 
исследовали возможность замены 
литейных чугунов передельными, 
а ныне пятикурсник Кузин будет 
внедрять их достижения на за
водах имени К. Маркса и «Вул
кан». Уже сейчас известно, что 
использование результатов этого 
исследования намного удешевит 
отливки и увеличит производи
тельность доменных печей.

На заводе «Ростсельмаш» пя
тикурсник Кузьминский внедрит 
исследование инженера Шевчука

по изысканию способов уменьше
ния продолжительности отжига 
отливок из ковкого чутуна.

Характерно, что важные ис
следовательские работы ведут в 
большинстве самые активные и в 
общественной жизни факультета 
студенты. Хорошим помощником 
является исследовательская рабо
та студентов и в их учебе. На 
«отлично» сдал последнюю сес
сию Анатолий Волков, именным 
стипендиатом является Виктор 
Рис, без троек учатся все студен
ты-исследователи .

Для многих из них дипломные 
проекты станут органическим 
продолжением научной работы, 
дадут конкретные выгоды произ
водству. Например, с 98 до 99 
процентов должна повыситься 
производительность стана 140 
Ижорского завода благодаря ис
следованиям пятикурсников Рого
за и Жукова.

Перспективны изыскания Чи
стяковой и Ширинкииа (под ру
ководством доцента Н. Н. Павло
ва) «Изучение механических 
свойств титана». С исследования
ми проблемной лаборатории свя
зано проводимое Никитиным изу
чение свойств и обработки давле
нием полупроводниковых мате
риалов.

В три раза по сравнению с
1958 годом возрастет в 1965 го
ду выплавка алюминия, и буду-

—  Будете, обязательно буде
те, —  уверила его Татьяна Се
меновна.

л •С тех пор прошло семнадцать
лет. Командир прославленной 
«Пантеры» И. А. Быховский ра
зыскал скромную медицинскую 
сестру. Волнующей была эта 
встреча! Вспоминали тяжелые го
ды блокады, расспрашивали друг 
друга о том, как сложилась жизнь 
после войны. В  конце беседы 
И. А. Быховский преподнес Та
тьяне Семеновне свою книгу «Ге
роическая «Пантера» с автогра
фом: «Дорогой, родной Танечке, 
которую я никогда в жизни не 
забуду, не только за то, что вы
ходила меня, спасла мне жизнь, 
но главным образом за. то, что Вы 
такой хороший советский чело
век.

На память о блокадных годах 
в госпитале от одного из самых 
тяжелых питомцев, от автора 
этой книги, 19 февраля 1960 г.»

щие инженеры-металлурги уже 
сейчас оказываются способны*!и 
решать стоящие перед ними тех
нические проблемы в производ
стве этого важного металла семи
летки. Впервые в стране был по
лучен электролитическим спосо
бом алюминий у нас в институ
те, а сейчас исследования Кула
кова, Кондратова и других на
правлены на усовершенствование 
этого способа.

Дипломантки Норова и Бакла- 
гина практически изучили и внед
рили металло-керамические спла
вы для пневмоинструмента и тер
мообработку дробовых колонок 
для бурения. Это позволило по
лучить большой экономический 
эффект, исчисляемый сотнями 
тысяч рублей.

Седьмую часть исследований по 
хоздоговорам с производством (на 
4 миллиона из 27,5 по институ
ту) выполнил физико-метал
лургический факультет в 1959 
году. На 5,6 миллиона рублей 
таких работ запланировано в 
1960 году, и многие десятки бу
дущих инженеров-металлургов 
принимали и принимают активное 
участие в выполнении нужных 
производству исследований.

Ю. КУШ ЕВ, студент

На снимке: пятикурсник А. Вол
ков (на переднем плане) и сту
дент IV курса Г. Э ленд ер в лабо
ратории электропирометаллургии 
цветных металлов.

Фото Б. Сергевнина

Политехник
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Семинарские занятия
Недавно весь наш народ, все 

[прогрессивное человечество тор
жественно отметили знаменатель- 
(ную дату —  90-летие со дня 
(рождения В. И. Ленина. В ходе 
(подготовки к празднованию юби- 
)лея В. И. Ленина советские люди 
)еще раз обратились к великому 
^ленинскому наследию, стремясь 
(лучше, глубже постить гениаль
н ы е  указания вождя по отдель
ны м  проблемам строительства со
циализм а и коммунизма в СССР.

С середины марта все слуша
т е л и  сети партийного просвеще- 
)ния переключились на изучение 
/ленинских материалов. В нашем 
/институте при кабинете полити- 
/ческого просвещения для руково
дителей кружков текущей поли- 
/тики и истории КПСС были про
ведены  семинары на тему «В. И. 
)Ленин на Выборгской стороне в 
(1917 году» и «Жизнь и деятель
ность В. И. Ленина —  прекрас
н ы й  пример для трудящихся». 
Шров-эдение этих бесед в круж- 
)ках сопровождалось просмотром 
^художественных и документаль- 
)ных фильмов: «Ленин на Вьгоорг- 
)ской стороне», «Здесь жил Ле
пнин», «Крупская и незабываемые 
)Г0ды», «Депутат Балтики» и 
> другие.

Семинары работали по такой 
>тематике: «Строительство комму
низм а в СССР —  живое вопло-

«Ленин-

Поэты в гостях 
у студентов

В с е р е д и н е  а п р е л я  с о с т о я л с я  
'л и т е р а т у р н ы й  в еч ер . Э т о  б ы л а  з а 
д у ш е в н а я  в с т р е ч а , и, п о ж а л у й , не 

.іенее з а д у ш е в н а я  б е с е д а  с ту д е н - 
п о э т а м и  Л ен и н -щение ленинских идеи», ^ і с п ИП-ѵ ,0в с МОЛОдьгми 

скал теория социалистической ре-(-рада.
волюции и ее дальнейшее разви-( В этот вечер звучали голоса 
тие в решениях XX и XXI съез- (3 . Сосноры, Н. Королевой, 
дов КПСС», «В. И. Ленин о КОМ-( Угренинова Р. Вдовиной и 
мунистическом воспитании».( '•  Горбовского. Здесь была и про- 
«В. И. Ленин о социалистической ( никновенная_ ) і  едко сатирическии стих 1 леба 
соревновании и его значении і Горбовскоіго; и очень содержатель-
оорьое за коммунизм», «В. и . ( ,1Ы€ стихи Виктора Сосноры, исти- 
Ленин 0 повышении производи-( си на злободневную тему «Физика 
тельности тр у д , к »  ,важнейш ей ■ ~  
условии построения коммунизма» ) ейчас нашу молодежь). 
«Ленинская диалектическая логи-) И хотя присутствующих студен-
ка и современное естествознание»/г° в в аудитории было немного,

Уэбщее впечатление 'От встречи са- 
и другие. )мое благоприятное..

Коммунисты института, а  такж е |  А. Б Р А Т Ч И К О В , студент 
беспар гийный профессорско-пре-, 
подавательский, лаборантский со-1 
став, рабочие и служащ ие с ( 
большим интересом изучали ле-'
нинские материалы. Подробные) Исполнилось 50 лет со дня 
итоги работы теоретических се-/рож дения и 25 лет инженерной и 
минаров по ленинской тематике)научно-педагогической деятельно-

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

плохой стиль
Мы хотим рассказать о том, 

как нас встретили представители 
студсовета в 6-ф корпусе, в об
щежитии студентов на Лесном, 
65.

В институте проводится боль
шая работа по вовлечению сту
дентов в ряды безвозмездных до
норов. Уже многие факультеты 
откликнулись реальными делами 
на этот призыв. Вот и предстаг 
вители комсомольского бюро фи
зико-механического факультета 
через Е. И. Беляеву (член пре
зидиума общества Красного Кре
ста от физико-механического фа
культета) обратились к нам с 
просьбой провести беседу о зна
чении и' целях проводимой рабо
ты по донооству, о значении пе
реливания крови.

Мы дали согласие и предло
жили представителям студентов 
самим выбрать день и час. Все 
это было сделано и нам сообщи
ли за два дня о том, что беседа 
назначена на 9 часов вечера в 
красном уголке общежития.

Задолго до назначенного вре
мени приехали врач Е. В. Ере
меева, Э. П. Берг и Е. И. Беляе
ва, не было только студентов, 
председателя студсовета т. Яцен- 
ко и представителя от бюро 
ВЛКСМ факультета.

До 9 ч. 40 мин мы разыски
вали т. Яценко. А студентка от 
комсомольского бюро, которой 
Е. И. Беляева поручила тоже опо
вестить и собрать студентов в 
красном уголке на эту беседу, по
сле того, как ее нашли, только 
развела руками и могла сказать 
одно: «Они меня не слушают...»

В 9 ч. 40 мин. в красном угол
ке общежития появился т. Яцен
ко. Он не чувствовал себя нелов
ко за ТО; что заставил трех лю
дей старше его ждать столько 
времени. Двое из них приехали 
после рабочего дня и не счита

лись с тем, что тратят свое лич
ное время.

Разговор с товарищем Яценко 
очень характерен, и мы поста
раемся привести его полностью.

Тов. Яценко в пальто подхо
дит к столу и, не обращаясь ни 
к кому из нас, весьма пренебре
жительно • говорит: «Ну, вот! 
Списки вам будут. Мы вчера на 
студсовете все решили. Выдели
ли на каждый этаж ответствен
ного, они составят списки доно
ров. Списки будут».

На наш вопрос: «Ну, а почему 
вы не собрали студентов на 
беседу? Сейчас нас это больше 
интересует, чем списки», Яцен
ко ответил так: «Я не могу их 
взять за шиворот и привести 
сюда. Я могу взять их за «шкир
ку» и заставить пол вымыть, или 
еще что. а сюда привести не мо
гу, это дело добровольное. И ни
кто на беседу не пойдет». Этот 
монолог он сопровождал весьма 
выразительными жестами.

На вопрос: «Почему вы, ре
шив вчера на студсовете не про
водить этой беседы, не предупре
дили нас? Мы не тратили бы 
зря время!». На это т. Яценко 
ничего вразумительного ответить 
не смог, и даже после этого он 
не счел нужным извиниться пе
ред нами за то, что нам при
шлось потратить зря весь вечер.

Беседу, которая была намече
на по просьбе студентов через 
бюро ВЛКСМ факультета, к  сожа
лению, они так и не услышали 
по вине своего студсовета. А 
списки добровольных доноров 
т. Яценко, очевидно, думает со
ставить по его способу поддер
жания чистоты в  общежитии.

3. Б ЕР Г.
председатель общества Крас* 
ного Креста

Е. ЕРЕМ ЕЕВА, 
врач поликлиники

Ученый, лектор, общественник

)сти Виктора Григорьевича Под- 
будут рассмотрены на совещании поркина.
заместителей секретарей партою-, С во ю  т р у д о в у ю  ж и з н ь  он  н а -

'чал  после окончания школы сле- 
ро факультетов при кабинете п о -ісарем на 0д Н0м из сахарных за-
литического просвещения в начат/в о д о в  К у р с к о й  о б л а с т и . З д е с ь  ж е  

, ,  ^ \н а  з а в о д е  он  в сту п и л  в р я д ы
ле мая. На этом совещании будет : ВЛКс м .
обсуждаться такж е и вопрос об , В і 926 году его, как передово- 

итогах Работы в сети 
го просвещения.

ной о а б о т е . В 1937 го д у  он н а -  б о т а я  в о б л а с т и  тех н о л о г и и  н а 
з н а ч а е т с я  за м е с т и т е л е м  з а в е д у ю 
щ его  л а б о р а т о р и е й  тех н о л о ги и  
м е т а л л о в . Н е к о т о р о е  в р е м я  В . Г. 
П о д п о р к и н  и с п о л н я е т  о б я з а н н о 
сти  за м е с т и т е л я  д е к а н а  м е х а н и 
ч е ск о го  ф а к у л ь т е т а .

В І 939 го д у  В. Г . П о д п о р к и н  
за щ и щ а е т  к а н д и д а т с к у ю  д и ссе р -

Т. НАЗАРОВА,
зав. кабинетом политического 
просвещения

СТУДЕНЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
В конце апреля состоялась 

конференция СНО факультета ра
диоэлектроники, посвященная 
90-летию со дня рождения осно
вателя первого в мире социали
стического государства и Комму
нистической партии Советского 
Союза В. И. Ленина.

Трудно переоценить значение 
раоот В. И. Ленина в области 
диалектического и исторического 
материализма. Именно поэтому 
студенты факультета радиоэлек
троники подошли с такой серьез
ностью к подготовке этой конфе
ренции. Интересными и содер
жательными явились доклады сту
дентов четвертого курса на тему 
«В. И. Ленин и философские во
просы современной физики» (сту
денты В. Подосенов, Г. Семуш-

н а  р а б ф а к . М о л о д о го  и э н е р ги ч н о 
г о  р а б ф а к о в ц а  п р и н и м аю т  .в  
»1929 г. в член ы  К П С С .
) П о с л е  о к о н ч а н и я  р а б ф а к а  В ик- 
•, то р  Г р и го р ь ев и ч  п о сту п и л  в Л е -  

н и н гр ад ск и й  п о л и тех н и ч ес к и й  и н 
с т и т у т  им . М . И . К а л и н и н а . С 

Ч е х  пор  его  д е я т е л ь н о с т ь  н ер аз -  
) р ы в н о  с в я з а н а  с  и н сти ту то м . В

к и н  \  К ѵ т а к о в  Э К р у ж к о в )  ) с ту д е н ч е с к и е  го д ы  он п о к а з а л  се- НИН, А. і іу л а к о в ,  а .  а р у ж ш /в ; ,  п е р е д о в и к о м  учеб ы  и п р о я-
«Ленинское учение об аосолютнои > с;<‘лонность к серьезной науч- 
и относительной истине и его > ной работе. После успешного 
осуществление в истории науки»'окончания института в 1934 го- 
(студенты В. Вахитов, Л. Воробь-)ду В. Г. Подпоркин был остав- 
ев, А. Кастальский, Е. Поссе),>лен в аспирантуре.
«Ленинская т е о р и я  отражения и) Б у д у ч и  а с п и р а н т о м , он ак ти в - 
вопросы кибернетики» ( а с п и р а н - ) но р а с ш и р я е т  св о й  н ау ч н ы й  к р у 
ты Л. Семенова и А. С т о ц к и й ) . 'г о з о р , п о с е щ а я  п е р е д о в ы е  м аш и - 
Не менее интересными были д о м о с т р о и т е л ь н ы е  за в о д ы . Б о л ее  

клады студенток Р. Хатаповой н а ) » ! ?  “" „ Ц ,  
тему «В. И. Ленин о религии»)
и І Ъ р п п Л  на тему <<У,е.)аспира„туре он начинает „еда. 
ние В. И. Ленина о диктатуре г гогичеСкуК> деятельность, ведет 
пролетариата и его значение д л я ;д ИПломное проектирование, чита- 
страи народной демократии». ) ет лекции, руководит практиче- 

Болыиую помощь в период ̂ скими и лабораторными занятия- 
подготовки конференции оказала \ ми по курсу технологии машино- 
студентам доцент Е. Е. Шмель- \ строения
ш тей б . } О б л а д а я  б о л ьш о й  р аб о го сп о - 

Н. БУДНИКОВА, студентка ( со б н о ст ы о , В и к т о р  Г р и го р ьеви ч  
__________( п р и в л е к а е т с я  и к а д м и н и с т р а т и в -

,т а е т  и н ж ен ер о м  н а  п р о и зв о д с т в е . 
О д н о в р е м е н н о  с  з а н я т и я м и  в

тац и ю  и в с к о р е  ем у  п р и с в а и в а ю т  
з в а н и е  д о ц е н т а .

С н а ч а л а  О теч еств е н н о й  войны  
В и к т о р  Г р и го р ь ев и ч  н а з н а ч а е т с я  
н а ч а л ь н и к о м  о б ъ е д и н е н н ы х  м а 
с те р с к и х , в ы п о л н я в ш и х  о б о р о н 
ны е з а к а з ы . П р и  э в а к у а ц и и  и н 
с т и т у т а  и з  Л е н и н г р а д а  В иктор  
Г р и го р ьев и ч  и с п о л н ял  о б я з а н н о 
сти  д и р е к т о р а  и н с ти ту та . А  п о с
ле  в о з в р а щ е н и я  и н сти ту та  из э в а 
к у ац и и  он о т д а е т  м н ого  с и л  его  
во сст ан о в л ен и ю .

В и к то р  Г р и го р ь ев и ч  и м еет  б о л ь 
ш ие с в я зи  с  п р о и зв о д с т в о м . О с о 
б ен н о  п л о д о т з о р н о  у ч а с т в у е т  он 
в с о д р у ж е с т в е  с  с у д о с т р о и т е л ь 
н ы м и з а в о д а м и . Н е п р е р ы в н о  ра-

ш и н о стр о ен и я  и , в ч а с тн о с ти , по 
и с с л е д о в а н и ю  то ч н о сти  и ж е с т к о 
сти  м е т а л л о р е ж у щ е г о  о б о р у д о в а 
н и я, В. Г . П о д п о р к и н  о п у б л и к о 
в а л  27  п е ч а т н ы х  р а б о т , и ср ед и  
них 2  кн и ги . Б о л ь ш о й  н ау чн ы й  
оп ы т и б о г а т а я  э р у д и ц и я  д а л и  
ем у  в о зм о ж н о с т ь  п о д го то в и ть  
д о к т о р с к у ю  д и с с е р т а ц и ю , к о т о 
рую  он  у сп еш н о  за щ и т и л  в конце- 
1958 го д а .

Н е с м о т р я  на б о л ьш у ю  з а г р у 
ж е н н о с т ь , н ем ал о  вр ем ен и  В и к 
тор Г р и го р ьев и ч  у д е л я е т  и о б 
щ ествен н о й  р аб о т е . О н  и з б и р а л с я  
в с о с т а в  к о м со м о л ь ск и х , п а р т и й 
ны х и п р о ф со ю зн ы х  о р га н о в  и н 
с т и т у т а . О со б е н н о  я р к о  его  о р г а 
н и за т о р с к и е  с п о со б н о ст и  и ч у т 
к о е  о тн о ш ен и е  к за п р о с а м  т р у д я 
щ и х с я  п р о я в и л и с ь  в о  в р е м я  р а 
боты  п р е д с е д а т е л е м  о б ъ е д и н е н 
ного п р о ф к о м а  и н сти ту та .

С р е д и  с т у д е н т о в -м е х а н и к о в  
В и к то р  Г р и го р ьев и ч  сн и ск ал  з а 
с л у ж е н н о е  у в а ж е н и е  и л ю б о в ь , 
к а к  од и н  из л у ч ш и х  л е к то р о в .

В н а с т о я щ е е  в р е м я  он р а б о т а 
е т  за в е д у ю щ и м  к а ф е д р о й  т е х н о л о 
гии м а ш и н о с т р о и т е л ь н ы х  м а т е 
р и а л о в  и за м е с т и т е л е м  д и р е к т о р а  

1 и н сти ту та  по н ау ч н о й  р а б о т е . 
Х а р а к т е р и с т и к а  н а ш е го  ю б и 

л я р а  б у д е т  н еп о л н о й , есл и  не 
с к а з а т ь  о н ем , к а к  о  ч ело в ек е  
б о л ьш о й  д у ш и , у м ею щ ем  п о д д е р 
ж и в а т ь  в е с е л о е  н астр о е н и е  и 
б о д р ы й  д у х  ср е д и  сво и х  т о в а р и 
щ ей  по р а б о т е , и  к а к  о ч у тк о м  
и о т зы в ч и в о м  р у к о в о д и те л е .

Т а к  п о ж е л а е м  ж е  ем у  д о б р о г о  
зд о р о з ь я  и д о л ги х  л е т  р а б о т ы  н а  
б л а г о  н аш ей  Р о д и н ы .

По поручению  к аф едры  тех н о 
логии м аш иностроительны х м а
териалов ст. п реподаватель  
Г. Ф И Л И П П О В
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О  Т О Т  п р а з д н и к  о т м е ч а ю т  не 

т о л ь к о  п р о ф е с с и о н а л ь н ы е  
ж у р н а л и с т ы , г а зе т ч и к и . В е д ь , к а к  
и зв ес тн о , что б ы  п еч а тн ы й  о р га н  
б ы л  п о -н а с т о я щ е м у  б о ев ы м , он 
д о л ж е н  б ы ть  п р е ж д е  всего  м а с 
с о в ы м , д о л ж е н  о п и р а т ь с я  н а  ш и 
р о к и й  а в т о р с к и й  а к т и в .

В ч и сл е  н а ш и х  а к т и в н ы х  к о р 
р е с п о н д е н т о в  н а х о д и т с я  д о ц е н т  
к а ф е д р ы  к о м п р е с с о р н ы х  м аш ин  
К о н с т а н т и н  П а в л о в и ч  С е л е зн ев . 
Е го  ф а м и л и ю  ч а сто  м о ж н о  в с т р е 
ти ть  н а  с т р а н и ц а х  « П о л и те х н и к а » . 
Н еу то м и м ы й  э н т у зи а с т , ч л ен  р е д 
к о л л еги и , он  п р и н и м а е т  с а м о е  а к 
ти в н о е  у ч а с т и е  в с о с т а в л е н и и  п л а 
н о в  и р а з р а б о т к е  к а ж д о г о  н о м ер а  
г а зе т ы , в н о ся  н е м а л о  и н тер есн ы х  
и д е л о в ы х  п р е д л о ж е н и й .

С т у д е н т  ф и зи к о -м е т а л л у р г и ч е 
ск о го  ф а к у л ь т е т а  Ю ри й  К у ш ев  
р а б о т а е т  в  н а ш е й  га з е т е  с р а в н и 
т е л ь н о  н е д а в н о , но он у ж е  усп ел  
з а р е к о м е н д о в а т ь  с е б я  о д н и м  из 
н а и б о л е е  п л о д о в и ты х  и о п е р а т и в 
н ы х  а в т о р о в . Е го  к и п у ч а я  д е я 
т е л ь н о с т ь  не з н а е т  гр а н и ц . Н ет , 
п о ж а л у й , т а к о й  те м ы , т а к о г о  г а 
зе т н о го  ж а н р а ,  в к о т о р ы х  бы не 
п р о б о в а л  с в о е  п ер о  н аш  к о р р е с 
п он д ен т.

В о л о д я  В и сс ар и о н о в  и Ж е н я  
А рон ов  у ж е  н е  н о в и ч к и  в г а зе т е . 
Н е м а л о  ж и в ы х  и и н тер есн ы х  с т а 
тей , о ч е р к о в , з а р и с о в о к  п р е д л о ж и 
л и  он и  в н и м ан и ю  н аш и х  ч и т а т е 
л ей , в сес то р о н н е  о т о б р а ж а я  ж и з н ь  
с т у д е н т о в . И х  м а т е р и а л ы  всегд а  
п р и я тн о  ч и т а т ь . К  к а ж д о й  те м е  
они  п о д х о д я т  т в о р ч е с к и , с т а р а ю т 
с я  и зб е га т ь  су х о с ти , н ай ти  о б р а з 
н о е  с р а в н е н и е , д а т ь  м е т к о е  и т о ч 
н о е  о п р е д е л е н и е  ф а к т а м , вн ести , 
к а к  го в о р и т с я , « ж и в и н к у » .

О т  всей  д у ш и  мы п о з д р а в л я е м  
а к т и в  « П о л и т е х н и к а »  и его  ч и т а т е 
лей  с  н аш и м  о б щ и м  п р а зд н и к о м .

На сним ках: (с в е р х у  вн и з) К . П. 
С е л е зн е в , Ю . К у ш е в , В . В и с с а 
р и о н о в  (с л е в а )  и Е . А рон ов .

Ф о то  с т у д е н т о в  В. Ц е с а р с к о го
и А . Т ы н та.рева

«К ак арм ия не м о ж е т воевать без о р уж и я , так и партия не м о ж е т успеш 
но вести свою  и д е о ло ги ч е с к ую  р а б о ту  без  та кого  о с тр о го  и боевого  о р уж и я , 
как печать».

Н. С. ХРУЩЕВ

Г О В О Р Я Т  Ч И Т А Т Е Л И
Наши корреспонденты обрати

лись к читателям с просьбой вы
сказать свое мнение о газете 
«Политехник», пожелания и 
предложения, которые помогли 
бы редколлегии повысить качест
во газеты. Ниже мы предостав
ляем слово читателям.

Корреспонденту 
3. Цесевичу

В  р у к а х  перо  
И  м ы с л е й  м и л л и а р д  —  
Творит Н А Ш  К О Р Р .  
Ц есеви ч  Э руард .

Директор ин ститута  профессор 
В. С. СМИРНОВ:

«В последнее время газета ста
ла лучше. Считаю, что она пол
ностью выполняет свои функции': 
освещает учебную, научную, хо
зяйственную и воспитательную 
стороны нашей жизни.

Больше внимания надо уделить 
укреплению связей студентов 
нашего института со студентами 
других стран, связей, которые в 
конечном итоге способствуют ук
реплению мира между народами.

Надо заметить, что в «Поли
технике» еще мало критических 
статей. Чем их будет больше, 
тем лучше. Маловато юмора».

****
Секретарь комитета ВЛКСМ 

П. ЗУБАР ЕВ :

«Студенческая газета должна 
отражать все стороны комсо
мольской жизни. Хотелось бы. 
чтобы в газете было больше о 
наших рядовых товарищах, о ра
боте групп, курсовых и факуль
тетских бюро, о том, что они ре
шают, чем занимаются.

Нужно больше освещать мето
ды и стиль работы наших комсо
мольских активистов. А главное, 
в статьях должны быть люди, 
хорошие и плохие. Нужно, чтобы 
институт их видел. Хотелось бы, 
чтобы наиболее важные вопросы, 
разбираемые в комитете, отмеча
лись в газете».

Китайские аспиранты
У  Ж ен-кзн и Ч ж у Ч ж и-хан :

«Нам нравится, что газета хо
рошо знакомит с жизнью инсти
тута. Что плохо? Плохо, что мы 
сами редко пишем. А вообще га
зета нравится».

•***

А. Диомидовский, студент,
председатель секции футбола
«Шире стала отражаться спор

тивная тематика, вплоть до того, 
что стали подниматься некоторые 
проблемы.

Хорошо освещаются вопросы 
массовости в спорте. Кроссы, 
лыжные гонки, туризм, футбол, 
хоккей заслуженно превалируют 
на спортивной полосе.

Раскрывается большинство ма
териалов не в цифровом исчисле
нии результатов, а в виде хоро
шего', увлекательного репортажа.

Но, как говорится, газета не 
резиновая, и часть интересных 
материалов остается за бортом. 
Поэтому хотелось бы видеть с 
нового учебного года приложени
ем к  «Политехнику» спортивный 
листок».

Б. Тимофеев, студент 466/2 
группы :

«Улучшилось освещение газе
той связей с производством. Хо

зяйственные договоры с пред- 
пр р ія т и я  м и, ис с л е д о вате ль ская 
работа студентов, материалы о 
творческом содружестве людей 
труда и науки, работа на заводах 
студентов младших курсов — 
все эти вопросы освещены сей
час «Политехником».

Отрадно также и то, что в га
зете можно найти музыкальные 
обозрения, очерки о работе кол
лективов художественной само
деятельности, рецензии на спек
такли, не говоря уже о стихах».

Интервью провели корреспон
денты В. ВИССАРИОНОВ, 
И. ПОДЕЛИНСКАЯ

Т А К  Д Е
Все факультеты выпустили к 

ленинским дням стенные газеты. 
Трудно сразу же въііделіить среди 
них лучший номер. Но, пожалуй, 
по красоте оформления и по цен
ности материалов самой удачной 
молено назвать газету «Физик».

С искусством выполненный 
студентами большой портрет до
рогого вождя невольно притяги
вает ©ас к  номеру.

Много поработала редколлегия, 
много сделала, чтобы собрать ин
тересный материал: здесь и по
сещение Музея В. И. Ленина с 
целью получения ряда справок, 
поиски участников встреч с В. И. 
Лениным, беседы с ними. Но за
то смело можно сказать, что тру
ды быліи не нвдрашіы: материал 
для номера подобран действи
тельно хорошо.

В газете несколько статей 
старейших сотрудников нашего 
института, в  которых они делят
ся впечатлениями о встречах с 
В. И. Лениным. В статье доцента 
кафедры общей химии Л. Н. Ша 
лина рассказывается о выступ
лении В. И. Ленина в нашем ин-

Р Ж А Т Ь !
ституте 17 мая 1917 г. Ярко и 
выразительно описывает автор 
эту волнующую встречу: «Реп
лики, вопросы создавали в зале 
атмосферу живого общения, все 
поведение Ленина, то, как он хо
дил по эстраде, отвечал на во
просы, так просто и ясно расска
зывал о положении в стране, 
гармонично сливалось с силой 
ленинских слов».

Нашел освещение в номере и 
волнующий для физиков вопрос 
о связи физики с философией. В 
статье М. Козлова «Ленин и фи
лософские вопросы физики» под
черкивается огромное значение 
работы Ленина «Материализм и 
эмимриокршлицйш ».

Другие статьи —  «Ленин в 
наука», «Ленин и искусство», 
«Ленин и театр» —  не менее ин
тересны и содержательны.

В целом все номера, посвя
щенные В. И. Ленину, сделаны 
с любовью, содержат интересные 
материалы. Остается пожелать 
редколлегиям факультетских 
стенных газет: «Так держать!».

Е. АРОНОВ, наш корр.

Дру ж е с к и е  ф о т о ш а р ж и

Заведующему 

комсомольским отделом 

Г. Д руж инину

Что ни  день,  

то в о р о х  д е л  —  

Тяж ел Д р уж и н и н а  

уд ел .

Фотокорреспонденту

М. Кривелеву

Институт 
он  б ы л  бы  рад  
Втиснуть 
в  фотоаппарат.

Ф отош арж и выполни
ли студен ты  М. Криве- 
лев и В. Семененко  

Т екст М. К ривелева
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Письма из нашего клуба

I. «Мы любим хореографию»
Ф Е Л Ь Е Т О Н

П о  «т р ет ьей  дорожке »

Н а снимке: члены хор еограф и ческ ого к р уж к а студен тк а  
V к урса М арина Я р ош ева и и нж ен ер  Геннадий Л учин на р е

петиции.

Не перевелась еще в нашем 
институте такая разновидность 
нормального студента, как «пор
хающий студент». Да и зачем пе
реводиться ей, если существует 
факультет инженерно-экономиче
ский, куда с распростертыми 
объятиями принимаются «души 
заблудшие», вдруг нашедшие 
свое «призвание».

Почувствует, скажем, студент 
механико - машиностроительного 
факультета, что пришла пора, 
когда его позовут в деканат и 
вручат приказ об отчислении, 
или самому придется проявить 
инициативу, сбегать в поликли
нику, где сестры милосердия най
дут у него тайный недуг, для из
лечения которого требуется год 
академического отпуска, и отыс
кивает он третий путь —  до
рожку в деканат инженерно-эко- 
номического факультета.

По такой-то «третьей» дорож
ке» и попал к нам Альберт Са
зонов. Яркая фигура этот юно
ша! Обладает он удивительными 
особенностями бумеранга: при
шлось ему пройти, так сказать, 
через двойное отчисление. По
нял юноша —  не для мехмаша 
он создан. А инженером стать 
все-таки нужно: три закончен
ных семестра за три года, тому 
порука...

И направился Альберт Сазо
нов в деканат факультета инже
нерно-экономического. На фи
зиономии его —  отчаяние, в

РА З , д в а , т р и . Р а з ,  д в а ,Р а з ,
тр и » , —  с л ы ш и т с я  г о л о с  р у 

к о в о д и т е л я , зв у ч и т  м у зы к а . П о  
о д н у  ст о р о н у  д е в у ш к и  в  р о зо в ы х  
х и т о н а х , п о  д р у гу ю  —  ю нош и 
вы п о л и  л ю т  у п р а ж н е н и я . И д е т  з а 
н я т и е  х о р е о гр а ф и ч е с к о го  к р у ж к а . 
З а н и м а е т с я  м л а д ш а я  гр у п п а . Н о  
в о т  п е р е р ы в , и т е п е р ь  м о ж н о  п о 
го в о р и т ь  с  ч л ен ам и  к р у ж к а .

—  М ы  л ю б и м  х о р ео гр аф и ю , 
п о это м у  д р у ж н о  п о с е щ а е м  з а н я 
т и я , —  го в о р и т  о д и н  и з  ю н ош ей

Р и т у  М а р т ы н о в у  все  е д и н о д у ш 
но н а з ы в а ю т  д у ш о й  груп п ы .

—  М н е  н р а в и т с я  н а ш  к о л л е к 
тив, у  н а с  р е б я т а  д р у ж н ы е , —  
г о в о р и т  он а.

Н а с т о й ч и в а я , у п о р н а я  р а б о т а  
и д ет  у  м л а д ш е й  груп п ы .

Н о  в о т  н а ч и н а е т  з а н и м а т ь с я  
с т а р ш а я  гр у п п а . Д в и ж е н и я  у  
н и х  б о л е е  к р а с и в ы е , ч етк и е , л е г 
кие. Т р у д н о  д а ж е  в ы д е л и т ь  кого - 
либо.

Н е к о т о р ы е  и з  у ч а с т н и к о в  п р и 
ш ли  в э т о т  к р у ж о к  п о сл е  то го ,

—  Э т о  очень  п о н я тн о , п о ч ем у  к а к  у в и д е л и  в ы сту п л ен и е  х о р ео  
м ы  х о д и м  с ю д а . В е д ь  ч е л о в е к  н е  I гр а ф и ч е с к о го  к о л л е к т и в а  в А кто- 
м о ж е г  б ез т а н ц а . Х о ч ется  п л я -  вом  з а л е . П о н р а в и л о с ь . Р е ш и л и  
с а т ь , в а л ь с и р о в а т ь . Ч е л о в е к  не з а п и с а т ь с я  в  к р у ж о к , 
у м е л  ещ е  го в о р и т ь  п о -н а с т о я щ е - 1 С т у д е н ты  с  у д о в о л ь с т в и е м  хо- 
м у  а  у ж е  у м е л  в ы р а ж а т ь  сво и  | д я т  н а  р еп ети ц и и , н о  н е  с р а з у  
ч у в с т з а  при  п о м о щ и  т а н ц а . Т а н е ц  все  п о л у ч а е т с я . П о сте п е н н о  при- 
о т к л и к а л с я  в с е г д а  не т о л ь к о  н а  х о д и т  у м ен и е  и п о н и м а н и е  т а н -  
в е с е л и е  с о б ы т и я  ж и зн и , н о  и н а  ца.
сер ьезн ы е . Б а л е т , п л я с к и  —  с а -  Т а н ц ы , д о с т а в л е н н ы е  р у к о в о д и 
м ое к р а с и в о е . К т о  л ю б и т  к р а с и -  тел ем  М . 8 .  В о р о о ь е в ы м , им ели  
вое  п у сть  и чет к  н а м , —  г о в о р и т  б о л ьш о й  у сп ех . М о л д а в с к и й  м у ж - 
друго»"! ю н о ш а  ск о й  т а н е ц  « Т а б а к а р я с к а »  и с п о л 

н я л с я  н аш и м  к о л л е к т и в о м  в М о 
ск о в ск о м  у н и в е р с и т е т е , и с т е х  
п ор  он б ы л  п о к а за н  во  м н оги х  
го р о д а х . Т е м а т и ч е с к и й  та н е ц  
« Л и с а  и Б о б е р »  п о  м о ти в ам  б а с 
ни М и х а л к о в а  п о л у ч и л  д и п л о м  
В сесо ю зн о го  к о н к у р с а  с а м о д е я 
те л ь н о с ти  п р о ф со ю зо в .

—  К о н ц ер т ы , —  го в о р и т  Б о р и с  
М а р к о в , —  д а ю т  о ч е н ь  б о л ьш о е  
у д о в л е т в о р е н и е . М ы  н ау ч и л и сь  
п о н и м а т ь  б а л е т , н а м  п о н я тн о  
к а ж д о е  д в и ж е н и е , п он ятн ы  ч у в 
с т в а , п е р е д а в а е м ы е  т а н ц е м . З а  
в р е м я  з а н я т и й  в к р у ж к е  н ам  
п р и ви л и  х о р о ш и й  в к у с . Т еп ер ь  мы 
не с т а н е м  т а н ц е в а т ь  в с е  п о д р я д  
н а  в е ч е р а х , п о т о м у  ч т о  ч у в с т в у 
ем , что  х о р о ш о  и что  плохо .

В э то м  го д у  к о л л е к т и в  п р а з д н о 
в а л  сво й  д е с я т и л е т н и й  ю билей .

С е й ч ас  го т о в и т с я  к  п о с т а н о в к е  
б а л е т  п о  к о м е д и и  К р ы л о в а  «Уірок 

д о ч к а м » , м у зы к а  Г л а з у н о в а .
Л . А М Е Л И Н А ,

с т у д е н т к а

глазах —  немая мольба о помо
щи. Дрогнуло чье-то доброе серд
це в деканате! И растет Сазанов- 
экономист. Кое-как наладив дела 
с академикой, резвится он в об
щежитии, славит всемогущего бо
га Бахуса.

«Звезда» той же величины — 
Вадим Осипенко. Тяжко жилось 
ему на мехмаше: хотелось погу
лять, пожить как душе угодно; 
но не давали развернуться его 
веселой натуре, глушили «ини
циативу» выговорами. Карьера 
будущего механика Осипенко бес
славно кончилась отчислением за 
неуспеваемость. И привела его 
эта же «третья дорожка» на 
ИЭФ.

Ничем не блещет Вадим по 
«черным» дням недели, но вот 
приходит суббота... О, как ярко 
расцветает его своеобразное' «да
рование» на паркете учебной 
комнаты! Несколько опешив, 
смотрят экономисты на конвуль
сивно дергающиеся фигуры и за
плетающиеся ноги Осипенко и 
его партнерши...

С появлением на факультете 
Альберта Сазонова и Вадима Оси
пенко не до сна стало членам 
студсовета 5-а корпуса. Согласи
тесь сами, что периодические 
пьянки, хулиганские выходки и 
посетительницы в неурочное вре
мя доставляют им немало хло
пот.

После бурных прений было ре
шено рыселить Осипенко и Сазо
нова на «дачу всех грешников» 
в Лисий Нос. Но... как говорит
ся, скоро сказка сказывается, 
да не скоро дело делается. И по
ныне проживают в 5-а корпусе 
«перепорхнувшие» на ИЭФ с 
ММФ студенты.

Вы думаете, что только ММФ 
занимается подобными «постав
ками»? Глубоко ошибаетесь: ле
тят к  нам такие лее «пернатые» 
и с физико-металлургического фа
культета. Пришлось стать эко

номистом и М. Геккель, отчис
ленной с ФМетФ за неуспевае
мость. Говорят: на ошибках 
учимся. Но эта истина совершен
но неприменима к  Геккель. Оче
видно, двойки и выговоры — 
ее амплуа.

Мы описали вам только трех 
«порхающих» студентов, но их, 
к сожалению, значительно боль
ше. Нам, экономистам, такие ле
туны. откровенно говоря, не нра
вятся. Видите ли, мы не счи
таем за честь то, что нашему фа
культету отводится роль какого- 
то «дома общественного призре
ния» для всякого рода неудачни
ков.

И совершенно непонятно, по
чему это студенты, которых от
числили с других факультетов, 
вдруг стремятся к нам? Что это: 
неожиданно открытое призвание 
или просто желание обзавестись 
дипломом на всякий случай жиз
ни? Им, очевидно, думается, что 
этим они убивают двух зайцев: 
и заниматься-то им особенно мно
го не придется, и студентами они 
будут считаться. Да еще какими 
студентами — политехниками!

И вот плетутся такие «студен
ты» из семестра в семестр, весе
лятся, радуются жизни, иногда 
для разнообразия посещают лек
ции. А чтобы не «вылететь» 
окончательно (ведь вылетать-то 
больше некуда!), приходится пе
риодически «штурмовать» — 
единым броском за несколько но
чей сосчитать проект или сде
лать чертеж, словом, «столк
нуть»...

Мы всегда рады новым това
рищам на факультете. Но мы за 
то, чтобы эти товарищи шли к 
нам по прямому пути, а не околь
ной «третьей дорожкой».

И. ПОДЕЛИН СКАЯ, В. ОБ
РАЗЦОВА, студентки

К сведению подписчиков
Н ачалась подписка на газеты  и ж урналы  на II п олугоди е  

1960 года . П росьба ко всем товари щ ам , подписавш им ся на 
I половину года , продлить подписку.

К св еден и ю  всех  сотрудни к ов  института —  с июля м ож н о  
подписаться  на л ю бую  га зету  и л ю бой  л и тер а т у р н о -х у д о ж е
ственны й и технический ж урналы .

Срок подписки на газеты  с 15 июня, на ж урн ал ы  с 
25 мая.

-------------- --------------- В Е С Е Н Н И Й К Р О С С  -

Второй год подряд в день 
традиционного весеннего кросса 
теплая 'солнечная погода «помо
гает» политехникам успешно от
крыть летний сезон. Отличная 
погода создала хорошее настрое
ние у участников!. Выстраиваясь 
на линии старта, бегуны шутили, 
перекидываясь ірепликами. Но вот 
прозвучала команда: «Марш!», и 
шутки сменил спортивный азарт.

На финише в большинстве за
бегов была волевая спортивная 
борьба. Ведь время больше 3 мин. 
40 сек. у женщин и 14 мин. у 
мужчин давало 0 очков.

Непрерывно стартуют студенты
1-го и 2-го курсов. Лучше нормы
2-го разряда финишируют победи
тели забегов Л. Розенблит (113-я 
группа), 10. Егоров (227-я  груп
па), Л. Шульман (436/2  группа), 
Д. Выошин (241-я  группа).

И, наконец, на старте институт
ские «асы» —  сильнейшие бегу
ны. Опередив всех, через 8 мин. 
47 ,6  сек. первым появляется на 
финише М. Смирнов (465 -я  груп
па), вторым —  Я. Симеон

(241 -я  группа)— 8 мин. 56 сек., 
третьим —  способный бегун-лыж
ник А. Яковлев (465-я  группа)— 
9 мин. 07 сек. Почти все участ
ники сильнейшего забега пробежа
ли 3 км быстрее 10 мин.

У женщин на дистанции 800 м 
в разных забегах одно время по
казали А. Саликова (322 -я  груп
па) и 10. Троицкая (215-я  груп
па) —  2 мин. 34 сек., третье вре
мя показала М. Портнова (412-я 
группа) —  2 мин. 36 сек.

Три факультета —  ЭнМФ, ГТФ 
и ФМФ стартовали всеми курса
ми вместе единым коллекти
вом. Наибольшую организован
ность продемонстрировали ЭнМФ 
и ГТФ.

Средние очки, приходящиеся на 
зачетного участника, определяли 
место факультета. Высшие очки у 
ЭнМФ —  40 —  1-е место и у 
ГТФ —  39,57 —  2-е место.^

Как никогда хорошо поработа
ли на ФМетФ, и результаты не 
замедлили сказаться— 3-е место, 
впереди таких корифеев, как 
ЭлМФ и ММФ.

Как и в прошлые годы, плохо 
выступали РЭФ и ИЭФ.

Всего стартовало около 1500 
студентов, тогда как в 1959 г. — 
1800. Положительной стороной

является увеличение средних оч
ков у большинства факультетов 
за исключением победителя. В
1959 г. у  ЭнМФ было 40,6  очка. 
Общий вывод — качество улуч
шилось, количество уменьшилось.

На будущий год всем факуль
тетам следует использовать опыт- 
ЭнМФ и ГТФ.

В. СТЕПАН ОВ, главный судья

Фото студента Н. Мышкина
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